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旧金山华裔市议员上任

将扶持小商业恢复
当地时间 12 月 7日，华裔税务代表丁

骏辉正式就任旧金山北湾区苏诺玛市议

员，他也是苏诺玛市、县内首个华裔市议

员。

丁骏辉表示很荣幸成为市议员，“我

将努力工作，以诚信、勤奋和尊重的态度

为小区服务。”他还缅怀百多年前华人劳

工参与建设酒乡苏诺玛的贡献。

丁骏辉表示，华人劳工被遗忘多年，

在城市的历史上并不显著。但他们在这里

生活、在这里工作、在这里死去。“可悲的

是，你甚至找不到任何华人的墓碑。不过，

他们是苏诺玛伟大的建设者，我们可以看

到他们打造的葡萄园、酒窖和围墙。”

丁骏辉表示，时光变迁，今天的苏诺

玛是充满包容和爱的伟大城市，正在再次

创造历史。“我是第一代移民，同时也是市

议会第一位华裔。祖辈生活在此地的人、

移民和新来者，都面临挑战，我对此完全

理解。”

丁骏辉说，很幸运能在苏诺玛生活和

工作。他还希望，上任后利用专业财务知

识，打造稳定、健康的城市财务，帮助小商

业从疫情中恢复，缓解游民问题，投资教

育和青少年课外发展，透过政策保护苏诺

玛的开放空间和公共土地。

（据美国《世界日报》报道）

旅日华人导演张时伟新作

获国际电影奖
近日，在美国纽约曼哈顿奧尼罗影展

上，旅日华人导演张时伟拍摄制作的微电

影《SYNCHRO(同步)》获得“最佳奇幻电

影奖”。

这也是《SYNCHRO(同步)》获得的第

二个国际奖项。同时，该片还获得了 2021

年 9 月在印度加尔各答举办的让·吕克·

戈达尔影展提名。

这部 7 分钟左右的微电影将爱情、功

夫、奇幻、喜剧等几大电影元素融合，片中

对话极少，但节奏相当紧凑，在情节串联

和故事营造上，呈现出曲折和明快的风

格。恰到好处的情感渲染、浪漫的环境，故

事表现了正能量的现实主题。

张时伟说，疫情下，悲伤的消息已经

太多了。他希望影片能让观众们从现实中

“逃离”片刻，感受电影的美好和快乐。

张时伟出生于上海，自幼旅居日本，

在中日两国进行了多部人物纪录片的制

作和拍摄，制作的影视艺术视频在中国视

频网站上播放 4000 万次以上，作品曾多

次获国际电影奖项。其作品风格独特清

新，具有温暖人心的力量。作为在日本长

大的华人二代，他具有跨越中日两国的独

特视角，作品的细节尤为打动人，深受观

众好评。 （据中国侨网报道）

当地时间 12 月 12 日，由

美国华人华侨联合总会主办，

美国华人研究中心（华人智

库）承办的首届全美华人合作

论坛以线上会议的形式成功

举办，来自全美多个城市的 7

位华裔精英嘉宾进行了精彩

演讲，逾 300 人参与了线上会

议，活动得到了社会各界人士

的赞誉。本届论坛的举办开启

了全新的在美华人合作模式，

成为了促进在美华人全方位

实力增强的新平台。论坛由王

早早主持。

论坛发起人、美国华人华

侨联合总会主席林建新表

示，举办全美华人合作论坛

的构想由来已久，新冠肺炎

疫情并没有阻碍论坛筹备的

进程，线上举办更是开创了

全美华人交流的新方式。他

还表示，在与美国各地精英

进行充分的探讨后，会议主

题定为了“凝聚共识、团结合

作、融入主流、维护权益”，该

主题获得了各界的支持，今

后的论坛和相关活动都将围

绕该主题开展。

演讲中嘉宾们表示，美

国的华裔居民人口数量越来

越多，因而需要在美国政界、

商界建立起能够符合人口规

模的、有效力的合作平台。论

坛刚好搭建起了这样一个平

台，成为了全美华人抓住该

机遇的突破口。他们还祝愿

论坛及相关活动能够越办越

好，且表达了愿意协作共同

推动论坛进一步发展的想

法。

嘉宾们还呼吁更多在美

华人关注政界，参与政事，进

一步凝聚力量，维护族裔权

利。此外，他们认为有成功创

业经验的在美华人精英应该

起到带头作用，为全美华人合

作作出更大的贡献。

（据东南网报道）

新西兰华人议员陈耐锶
举办华媒见面会
将为华社发声

近日，新西兰国会华人议员陈

耐锶在奥克兰东区举办了华文媒

体见面会，介绍自己进入国会后的

一些情况，并表示将为华社发声。

“2020 年发生的一切，再次证

明了华文媒体的重要性。在防疫封

锁期间，大部分媒体人员都奋斗在

一线。我在此非常感谢大家，是你

们用辛劳把信息传递给读者。除了

及时、准确的信息，更包括疫情中

的温馨故事。大家辛苦了！”

陈耐锶还跟大家分享了她接下

来的工作内容、要突出的工作重点

和方向。

对于如何将华侨华人的声音传

达到国会，陈耐锶表示，这需要很

多不同的努力。

“不只需要透过我来传达，其

实大家的声音也要一起传达到国

会。民意不仅要靠政治家去传达和

改变，也需要社会上的各种声音一

起去推动改变。”陈耐锶说，她会自

己传达，也需要各媒体一起帮忙。

“因为社会上的声音会比政治家的

声音更有力。”

作为少数族裔，难免有语言障

碍的难关。对此，陈耐锶表示，在以

后的工作中，她会通过一些工具来

帮助大家表达民意。比如专业会委

员提交的意见，比如华社媒体与部

长的交流等。

“当然，华社的强大也给我带来

了底气，让我能够代表华社发声。”陈

耐锶说，自己也会尽可能去寻找一些

更实用的方法。（据中国侨网报道）

英国闽籍华人社团助力清华大学中文项目
英国福建联合社团总

会与清华大学社会科学

学院 12 月 13 日联合主办

“后‘疫’同行”第三期公

益讲座，在讲座会上，2020

清华大学 IUP 中文项目

招生宣讲会成功举办。

中国驻英大使馆参

赞卢海田、清华大学社会

科学学院副院长赵可金、

英国 48 集团俱乐部主席

佩里、英国福建社团联合

总会主席李光喜分别发

表了讲话。本次活动由清

华大学社会科学学院全球

学习中心曲炜主任、英国

福建社团联合总会执行副

主席兼秘书长林希鹰中英

双语主持。该活动同时在

Zoom、YouTube、中英侨

网平台上举行吸引了

12000多人在线关注。

清华大学 IUP中文项

目是一个国际高校汉语联

合会与清华大学共同设立

的汉语语言培训项目，致

力于向研究中国问题和中

国文化的大学生、学者和

专业人士提供高层次的语

言培训。IUP 中文项目已

有五十七年的历史，培养

了一大批在政、商、学，研

等领域的杰出人才。

英国福建社团联合

总会凭借在英的地域资

源以及丰富的闽侨网络

积极协助推广清华大学

IUP 中文项目，让汉语更

好地融入侨二三代以及

英国主流社会，通过 IUP

项目而更好地了解中国

文化和中国经济社会发

展，推进中英文化交流。

清华大学社会科学学

院 IUP项目教务主任徐薇

介绍了 IUP项目的发展历

程与教学模式，清华大学

社会科学学院全球学习中

心办公室主任单玮介绍了

IUP 项目招生政策，校友

代表清晨朗读会创始人、

原央视主持、央广主播、原

新航道国际教育集团副总

裁王渊源在会上分享了其

在项目学习的收获，让在

线参加宣讲的各界人士对

IUP项目有了更为感性和

直观的认识。

该活动与会者表示期

待更多国际友人及侨二代

参与IUP项目，共同搭建中

英文化桥梁，促进中英文化

交流。（据中国新闻网报道）

日前，马来西亚客家

公会联合会（客联会）2020

年会员代表大会举行。大

会决定成立总会长理事

会、客联会总商会，通过修

改章程以调整客联会理事

结构、统一三机构选举制。

客联会总会长张润

安说，客联会将成立总会

长理事会，由 3 人组成，

即现任总会长及上两任

的卸任总会长。

客联会秘书长曾劲华

表示，总会长理事会可扮

演监督的角色，有权审查

客联会任何超过 20 万林

吉特款项的项目，一旦该

项目遭总会长理事会否决

两次，中央理事会有权把项

目带到会员代表大会表决，

会员大会拥有最高决策权。

他披露，总会长理事

会的 3 名成员，任期一届

3年，一年至少召开两次

会议，而所有的议决是以

多数票通过为准。

此外，张润安说，客联

会决定成立客联总商会，

“希望能为乡亲创造更大

的商机”。他建议由客联会

署理会长担任客联总商会

会长，总会商是附属于客

联会之下，不是独立团体。

另一方面，曾劲华说，

经过修章后，客联会理事

会成员将从原有 57 名减

至 49名，由大会遴选的理

事将从 45 名减至 37 名，

原有 17 名副总会长人数

减至 11名，普通理事人数

从原有19名减至 17名。

“青年总团长和妇女

组主席，将纳入常务委员

会里，而委员会里的 2 名

副秘书长、一位副财长则

删减。同时，线上会议也

纳入章程。”

（据马来西亚星洲网报道）

12 月 12 日，由福建海外杰

出女性联谊会（下简称“女杰

会”）主办的“忆情相见欢”防疫

工作网络视频分享会召开，福建

省侨联副主席张瑶，女杰会会长

李然、理事长廖彩珍、副监事长

徐新英，以及来自 16 个国家和

地区的近 40 名女杰会会员参

加。作为女杰会常务理事的东

南网日本站站长、日本久富集团

（Joyful）会长原田优美，日本闽

南文化交流协会会长柯玲娜，全

日本华侨华人社团联合会副会

长、千代田教育集团会长陈秀姐

参加了线上分享会，并分享了

各自的抗击新冠肺炎疫情的

故事。

会上，李然率先介绍了疫情

发生以来，来自 66 个国家和地

区的 184 名女杰会会员姐妹及

所在国侨团秉承情系桑梓的优

良传统，为祖（籍）国和家乡日

夜兼程筹集防疫物资、捐献善

款，驰援家乡开展疫情防控工

作的相关情况。她感谢中国侨

联、福建省侨联等国内有关单

位驰援海外侨胞的口罩、中药

等防疫物资，让大家感受到了

来自“娘家人”的关爱，倡议女杰

会姐妹们在疫情常态化情况下，

众志成城、同心抗疫，与世界人

民一起早日打赢这场没有硝烟

的战争。

原田优美在会上分享了她

在 疫 情 期 间 率 领 久 富 集 团

（Joyful）车队，与一众员工冒着

生命危险，运送滞留“钻石公主

号”上的港澳同胞，帮助他们回

家的故事。

中国疫情暴发初期，防疫医

疗物资紧缺，柯玲娜积极与伊达

市市长及相关政府部门联系，争

取当地政府为自己的家乡福建漳

州捐赠抗疫物资，得到了对方的

支持与回应，伊达市市长甚至写

了亲笔信慰问漳州市民。期间，日

本闽南文化交流协会也协助伊达

市政府部门及伊达市日中友好协

会，共同为漳州市捐助了非接触

性体温计等防疫物资。

陈秀姐在会上分享了其带领

员工在疫情期间开展防疫口罩捐

赠的故事。她说：“面对疫情，女杰

会的姐妹们与全国人民、海外同

胞一道，在中国政府的领导下，万

众一心、共同抗疫。看到大家在自

身处于困境的情况下仍然对社会

作出贡献，我深受感动，也很自

豪。我们将继续积极响应‘身在海

外，心系祖国，一方有难，八方支

援’的号召，继续努力，为全球抗

疫奉献力量。”

张瑶在会上作总结发言。她

表示，本次大家以“云见面”方式

召开会议，形式新颖又让人倍感

亲切。女杰会会员们在各自住在

国和地区的疫情防控工作中，积

极努力、无私贡献，彰显大爱精

神，在构建人类命运共同体中发

挥了独特作用。

马来西亚客联会举行线上会议设立总会长理事会


